

Chronique

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **47 (1939)**

Heft 2

PDF erstellt am: **13.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

CHRONIQUE

La Suisse primitive (Ur. Schweiz) publiée par la *Société suisse de préhistoire*, renferme dans son dernier fascicule d'intéressantes *notices sur le service de travail archéologique et les découvertes faites en Suisse* (2^{me} année, n^o 4, administration et rédaction : M. Laur-Belart. Unterer-Batterieweg 164, Bâle). On y trouve des indications sur les camps de volontaires qui travaillent aux fouilles archéologiques d'Avenches et de Martigny. Pour ce qui concerne la Suisse romande, M. Bosset décrit les travaux effectués à Avenches et M. Simonet ceux de Martigny. M. Blondel, archéologue cantonal à Genève, fournit enfin quelques renseignements sur les dernières découvertes faites dans cette ville.

M. Mauris, professeur à Aubonne a publié dans le *Jura vaudois* une notice sur la fondation du Collège de cette ville et son entrée en activité au commencement de janvier 1839¹. On sait qu'après avoir fondé l'École normale en 1833, l'État créa l'année suivante les Ecoles moyennes ou industrielles. Une loi de 1837 donna aux communes en dehors de Lausanne le moyen de combiner dans le même établissement l'enseignement classique qui existait déjà à Aubonne dès la fin du XVI^e siècle et l'enseignement industriel. C'est sur cette base que la ville d'Aubonne — comme la plupart des autres cités vaudoises fonda le Collège qui existe encore maintenant.

M. le professeur Mauris a poursuivi ses recherches au sujet du Collège d'Aubonne et, dans le même journal (n^{os} des 13 et 20 janvier 1939), a publié une intéressante notice sur le *Corps des cadets* créé dans cette ville en 1864 et qui subsista jusqu'en 1876. Il eut beaucoup de popularité pendant quelques années mais tomba de plus en plus en disgrâce — comme ceux des autres villes vaudoises — devant la faveur nouvelle de l'enseignement de la gymnastique et à cause des frais importants pour la commune, nécessités par l'introduction du nouveau fusil Wetterli après la guerre franco-allemande.

On se souvient que M. Henri Perrochon, chargé à l'Université de Lausanne d'un cours sur la *Littérature romande* a parlé, dans sa belle leçon inaugurale, du *Voyage de Sinner de Ballaigues, introduction à notre histoire littéraire*. Cette conférence a paru dans les *Etudes de Lettres, Bulletin de la Société des Etudes de Lettres* (n^o 57, janvier 1939).

¹ *Le Jura vaudois et Feuille d'avis du district d'Aubonne*, n^o du 30. XII. 1938.

Sous la forme d'une élégante petite plaquette, M. Louis Mogeon a fait un tirage à part de l'article qu'il a consacré au patriote et pamphlétaire *Jean-Jacques Cart* dans l'*Almanach du Conteur vaudois* pour 1939. L'auteur y passe en revue quelques unes des activités politiques de son héros et note les importantes modifications qu'il manifesta au sujet des destinées du Pays de Vaud.

M. Maxime Reymond a publié dans les *Mémoires de la Société pour l'histoire du droit*, à Dijon, un ouvrage important sur le *Développement de l'organisation municipale à Lausanne* (IV^e et V^e fascicules, années 1937-1938). C'est une histoire complète et d'un grand intérêt de l'organisation politique et administrative de la ville dès les origines jusqu'en 1798. On y trouve successivement des données sur les origines, la donation du bourg à l'évêque, les citoyens et les bourgeois, les bourgeois conseillers de l'évêque, la commune de 1282, le Plaid général de 1368, l'organisation municipale, l'union des deux villes (la Cité et la ville inférieure), l'institution du bourgmestre, la conquête bernoise, la réorganisation de la justice, le Conseil de ville oligarchique, les admissions à la bourgeoisie, l'institution du contrôleur général, et la ville tout à fait soumise.

Dans l'*Ami de Morges* (n^{os} des 22 et 25 mars 1939), notre collaborateur, M. E. Küpfer, professeur, a publié un article sur le *Refuge à Morges*. On y trouve de nombreux renseignements sur les Français qui y furent accueillis après la Révocation de l'Edit de Nantes, et les Vaudois du Piémont obligés de quitter leurs vallées alpestres.

Tout le monde connaît l'institution charitable fondée à La Tour-de-Peilz en 1614 par Catherine Plattel et en vertu de laquelle les veuves habitant la localité reçoivent une miche d'un kilo de pain le jour de l'Annonciation (25 mars). M. V. Magnin a publié, sur l'histoire de cette institution, un intéressant article très documenté dans la *Feuille d'avis de Vevey* (n^{os} des 25 et 27 mars 1939), sous le titre *Le pain des veuves*.
